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質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

１.修学旅行で安全に大阪・関

西万博へ行くことができるか 

 

【質問趣旨】 

本市では来年度、大阪・関

西万博を修学旅行の行き先と

して決定した学校が小学校５

校と中学校１校あり、５月に

２校、９月に３校、１０月に

１校が予定している。 

会場となる地域は現在も現

役のごみ処理場であり有害な

ガスが発生し爆発事故もおこ

ったこと、現時点で会場は完

成しておらず下見もできない

状態で万博を修学旅行の行き

先とすることに大きな疑問を

感じる。 

 修学旅行に限らず全ての学

校行事は、教育的意義をもっ

て検討され下見も含め入念に

準備するものと考えるが、 

（次ページ） 

 

 

 

 

 

（１）修学旅行の教育的意義

と目的 

 

（２）大阪・関西万博を修学

旅行先とすることについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 修学旅行の教育的意義と目的を伺う 

 

 

①万博会場となる夢洲では昨年３月に会場建設工事中にガス爆発がありました。夢

洲は現役のごみ処理場であり、現在もメタンガスをはじめとする有害ガスが発生し

ていることは、万博の公式ホームページ内にも公表されています。日本共産党の国

会議員が、昨年１１月末にメタンガス爆発事故現場と同じ夢洲１区にある夢洲第２

交通ターミナルを視察し、子どもたちが団体バスに乗り降りする同エリアに２・５

メートルほどのガス抜き管が所々にむき出しで立っているのを確認し、「火気厳禁」

と明示されているものもあった。大阪・関西万博を修学旅行の目的地として市内の

小中学校が決定したことについて見解を伺う。 

 

② 日本共産党瀬戸市議団は、万博会場の危険性を踏まえ、昨年６月に、市長と教育

長に３点の要望をした。その中の一つに「大阪・関西万博を修学旅行先に検討し

ている学校には、子どもたちの安全確保最優先の観点から再度、慎重な検討を求

めること」が含まれていたが、市長と教育長はそれぞれどのような対応をしたか

伺う。 

 

③市内小中学校で修学旅行の行き先として万博を検討したが見送った学校はなかっ

たか、あった場合は見送った理由を伺う。 

 

④万博を修学旅行先に決定した学校に、保護者から不安な声や意見などは届いてい

ないか伺う。 
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１６番       新井 亜由美 議員  

質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

まだ完成していない万博会場

の下見はできておらず、会場

内の移動やパビリオンの見学

に休憩場所など、会場内での

子どもたちと教職員の安全が

確保できないことから修学旅

行や社会見学などでの万博行

きを見送った学校も全国には

ある。 

そのような中、本市から修

学旅行で大阪・関西万博へ行

く学校では、子どもと教職員

の安全がどのように確保され

るのか、保護者が安心して送

り出せる目的地であるのかを

質問を通して確認する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）修学旅行の目的地の下

見と行程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑤万博を修学旅行先に決定した学校の教職員の中で、心配や不安な声は上がってい

ないか伺う。 

 

⑥大阪府内でも、子どもの安全が確保できないとして、万博へ行かない自治体が複

数あることについて認識を伺う。 

 

①小中学校の修学旅行の行程や当日までの準備は、どれくらいの期間をかけて行う

ものか伺う。 

 

②目的地も含めた修学旅行の行程はどのように決定し、子どもと保護者には何か月

前に説明するものか伺う。 

 

③修学旅行で、前年度や過去に訪れた場所でも毎回下見を行っている理由と下見の

時期を伺う。 

 

④５月に万博へ行く学校が２校、９月が３校、１０月が１校あるが、現時点で会場

は完成しておらず下見はできないが、現地下見の予定について伺う。 

 

⑤過去に修学旅行の行程を決定する時点で、目的地の下見ができないまま決定した

ことはあるか伺う。 

 

⑥前年度や過去に訪れた場所でも目的地を下見した結果、今年度は目的地として相

応しくないと判断した場合、目的地はどのように決めていくのか伺う。 
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質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 
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（４）修学旅行の行き先の変

更とキャンセル料について 

 

 

 

 

 

（５）万博会場内での児童生

徒の安全確保 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（６）児童生徒と保護者への

説明 

 

 

 

 

 

①本市では、新型コロナの感染拡大により修学旅行を中止せざるを得ない場合に備

えて、旅行社に支払うキャンセル料を予算計上したことがある。キャンセル料は旅

行日の何日前から発生するか伺う。 

 

②万博会場の下見をした結果、修学旅行の目的地として相応しくないと判断した場

合は目的地変更が必要と考えるが、代替案も含め旅行社と相談しているか伺う。 

 

①近年の気候変動で５月も９月も暑くなる可能性があり、会場内の休憩場所が確保

できないことから、全国では修学旅行や社会見学などでの万博行きを見送った学校

もあるが、熱中症対策や雨天時の対策はどのようか伺う。 

 

②万博に限らず修学旅行でテーマパークなどを目的地とする場合には、会場内に本

部を設置すると考えるが、どのような場所が望ましいと考えており、相応しい場所

の見通しは立っているか伺う。 

 

③会場内に８か所救護室が設置される計画のようだが、インスリンなどのケアが必

要な児童生徒がいた場合に対応できる場所を確保できる見通しは立っているか伺

う。 

 

①大阪・関西万博は、まだ会場が完成しておらず、決定していない事柄も多いこと

は、公式ホームページからも読み取れる。また有害ガスの発生が続いているため測

定も行い公表されている。児童生徒や保護者の中には、不安や疑問を持つ方もおり、

適切で丁寧な説明や対応が必要と考えるが、見解を伺う。 

 

 

 

 

 


